



LA INSTANCIA COMENZÓ CON LA EXPOSICIÓN DE LOS ESPECIALISTAS A CARGO DE LA CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO HOSPITAL DE ALTO HOSPICIO.

Enaes 2024 reunió a los especialistas de la construcción del país en Iquique

En la instancia se abordaron los desafíos regionales, tales como el suelo salino, destacando la importancia la colaboración público - privada.

1era **3.394**

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

En Iquique, se realizó el VI Encuentro Nacional de Especialidades (Enaes) 2024, iniciativa que reunió a los especialistas del rubro para consolidar el trabajo del Comité de Especialidades de la CChC a nivel nacional, y avanzar hacia la descentralización.

El encuentro se dividió en ocho bloques temáticos, los cuales dos fueron enfocados en la contingencia local, como el suelo salino y la instauración de la futura área metropolitana que contempla a Iquique y Alto Hospicio.

En ese contexto, el presidente regional de la Cá-

mara Chilena de la Construcción, Iván Berríos destacó la realización del evento, que por primera vez se desarrolló en Tarapacá.

La instancia inició con una charla sobre la construcción, estructura e instalaciones del nuevo Hospital de Alto Hospicio, en ese sentido el presidente del gremio local destacó el objetivo de descentralizar que tuvo dicho encuentro.

“Presenciamos la exposición del Hospital en la comuna de Alto Hospicio, un ejemplo claro del concepto de descentralización como estamos persiguiendo y valoramos que se realice este evento justamente en Tarapacá”, sostuvo Berríos.

En cuanto a los desafíos del suelo salino en la región, Berríos señaló la importancia del diálogo con las autoridades y la colaboración entre los distintos actores sociales.

“Nosotros de hecho formamos la primera mesa de nudos críticos a nivel de delegación en este periodo para poder enfrentar distintos desafíos regionales”, declaró.

La propuesta de la cámara incluye modificaciones a la normativa vigente, específicamente la Norma Chilena 3394, que estable-

ce los criterios para considerar un suelo como salino, explicó el presidente gremial.

Además, Juan Carlos Moyano, socio de la CChC y especialista en suelo salino, explicó que proponen aumentar del 3% al 6% el umbral para clasificar un suelo como salino.

“La propuesta que se está haciendo en la cámara está enfocada a sacar el nudo crítico que es el suelo salino, la norma chilena la 3394 pide un 3% para considerarlo como un suelo salino (...) eso es relevante para la construcción, ya que hace que sea

edición, del Encuentro Nacional organizado por la Cámara Chilena de la Construcción que se hace en Iquique.

más sustentable, más confiable y más segura la construcción propiamente tal”, puntualizó Moyano.

El delegado presidencial, Daniel Quinteros, destacó la instancia en el contexto de los objetivos en materia habitacional y vivienda que tiene el gobierno actual.

Por lo mismo, sostuvo que “entendemos la necesidad de construir no solamente un nuevo país, sino también de hacerlo a través de acuerdos que nos permitan abordar las ur-

es la normativa, que establece los criterios de construcción de suelo salino, y que el gremio propuso modificar.

gencias de la ciudadanía”. Asimismo, el delegado valoró la exposición de los especialistas en la construcción del Hospital de Alto Hospicio.

En ese sentido, destacó que “la ciudad ha experimentado un crecimiento vertiginoso en los últimos 20 años y enfrenta desafíos significativos. Ahí radica nuestro objetivo: trazar una ruta en común junto al sector privado, el Gobierno y el mundo de los trabajadores”, añadió Quinteros.

“
 Por primera vez se realizó el encuentro en Tarapacá.
 Iván Berríos - presidente regional CChC
 ”